





# Telegramas y Telefonemas

## De Madrid

Habla Burell

El señor Burell, hablando con los periodistas, ha dicho que en muchas provincias había circulado la voz de que el Gobierno había prohibido la circulación de trigo de una provincia a otra y como esto no es cierto, ha telegrafiado siguiente a los gobernadores: «La prohibición de salir trigos y harinas en cada provincia está condonada por las necesidades de abastecimiento de dichos productos indispensables para el consumo de las personas hasta la primera recolección».

Por lo tanto, las Juntas provinciales de Subsistencia y los gobernadores civiles, bajo su más estrecha responsabilidad, pueden autorizar la salida de trigos y harinas para atender las necesidades de otras provincias.

Encarezco la necesidad de interpretar bien los deseos y propósitos del Gobierno, que no han podido ser de otro modo que evitar perjuicios.

## Organo de trigo

Según telegrama del embajador de España en la Argentina, han salido de aquel país tres vapores cargados de trigo para España, a saber: el «Carlos», el «Vicencio» y el «Valbanera».

## Saldo de Pencia

Admitiendo la dimisión del gobernador de Burgos, don Modesto Sánchez Orta.

Nombrado gobernador civil de Almería a don Enrique Polo Lara. Traslado al gobernador civil de Salamanca, señor Ruiz Díaz a Burgos.

Traslado a Salamanca al actual gobernador civil de Ciudad Real.

Traslado a Ciudad Real al gobernador civil de Gerona.

Idem a Almería al actual gobernador civil de Huesca.

Idem a Huesca al actual gobernador de Gerona.

## Una nota de Braxela a España?

### En la Presidencia

El jefe del Gobierno al recibir a los periodistas dijo que no tenía noticia que comunicara.

Al ser preguntado a la próxima etapa preliminar dijo que no podía precisar su duración.

El motivo es que no está preparado el programa de los asuntos de que se ha de tratar.

No obstante, teniendo en cuenta la importancia de las Cortes, se reunirá, no es de creer que sea el período de sesiones de larga duración.

Hablado de los rumores que han circulado acerca de una paz separada entre Rusia y el Imperio central, ha dicho que no tiene otras noticias que las publicadas por el periódico.

Añadió que no se ha recibido despacho oficial alguno acerca de ese asunto.

Confirmando parte de lo que se ha dicho acerca de una nota a Francia (la conferencia se interrumpe).

### En Gobernación

Respondiendo el señor Burell a las continuas consultas de la Prensa por la suspensión del rotativo de Valencia, explicó a los reporteros hoy que había obedecido a instrucciones de orden público debiendo, principalmente al carácter de aquella región.

Como cuando el ministro responder a A. B. C. añadiendo que la resolución suscitada no supone mantener una doctrina como lo demuestra el hecho de haberse autorizado el boquete aludido en Madrid así como el milite de Liria en el que habló el señor Burell.

Insistió en que este es un Gobierno democrático como lo ha demostrado con el restablecimiento de los garantías y la supresión de la previa censura a la Prensa, así como su decisión de ir a las Cortes.

El señor Burell afirmó que su solidaridad con el anterior Gobierno es completa.

También manifestó el ministro que hoy presidiendo por el señor Burell, de la Junta de Subsistencia y el organismo que ha sustituido a la Junta de Subsistencia.

Informó igualmente el señor Burell de la entrevista que se propone celebrar con el alcalde de París y de la supresión del impuesto de equitación con la Junta de Autorizaciones y la Junta de Disposición en que para ello se encarga al señor Burell.

Se presentará también un Ingreso sustitutivo y a la vez un Ingreso Proposición, un subsidio al vecindario para millones de ingresos en el mes de mayo y se pondrá el Ministerio.

## De provincias

### Trereros en huelga - Cargas de la fuerza pública

Alicante, 15.—Las obreras de la fábrica que trabajaban en la fábrica de juguetes al «Universo» se han declarado en huelga por descontento entre patronos y obreras.

Los barcos parados así en su totalidad a consecuencia de la guerra submarina (comentaron la huelga, y las mujeres se lanzaron a la calle).

Las autoridades pidieron el envío de fuerzas que se reconvocaron en la capital.

La fuerza pública dio varias cargas.

### Los ferroviarios

Zaragoza, 15.—Iniciada por los ferroviarios de Utrillas se celebrará hoy una asamblea de ferroviarios; paño es.

Se espera que se adopten acuerdos de lluvia que no moja.

Palma, 15.—Un extraño suceso ocurrió en la ciudad de San Juan, una lluvia de duros.

Se ha desdubierto que unos gorriones buscaban sitio para hacer un nido en el alto de la «chada» de una casa, donde el dueño, ausente, guardaba varios cientos de duros.

Los pájaros picoteando abrieron varios agujeros y los duros cayeron a la calle.

### Alcanza que se suicida

Valencia, 15.—En una baña del término de Ayora se ha suicidado, tapándose la cara con un paño negro y arrojándose al agua, donde murió, una anciana llamada Rafaela Martínez, a causa de haber enterado en pocos días doscientos sueros.

### Mitja socialista

Murcia, 15.—En Yeda se ha celebrado un mitja socialista.

Besterio pronunció un discurso afirmando que España de ser pronunciarse a favor de los aliados.

Dijo que debe eliminarse a los conservadores.

### El torpedero del Medjerdá

Tarragona, 15.—A las cinco de la tarde ha fundado en nuestro puerto el vapor auxiliar de guerra francés «Jeanne».

Poco después ha saltado a tierra el comandante que ha visitado a las autoridades.

El «Jeanne» ha traído la grata noticia de que el vapor inglés «Aragon» ha sido a la a desbaratado en el día 15 de septiembre de 1915, después de 165 pasajeros del «Medjerdá» que recogió en alta mar.

Esto hace concebir la esperanza, casi perdida al principio, de que no hayan sido tantas las víctimas, y que, quizás algún otro buque haya recogido a los sobrevivientes.

La noticia del salvamento de esos pasajeros ha producido en la ciudad general satisfacción.

### Terpedamientos

Valencia, 15.—A once millas del puerto de Valencia un submarino de guerra alemán se chocó a la goleta francesa «Crabillière», de 217 toneladas, con cargamento de vino y narancas.

Pudieron salvarse el capitán y seis tripulantes.

Los alemanes se apoderaron antes de hundir la goleta, de los cajones de narancas, para postres, según se dijo.

San Sebastián, 15.—Comunican de Fuenterabía que el vapor «Muria» entrado allí, recogió en alta mar un cuadro de electricidad que «concorrió» al mando de un tripulante, cuyo cuadro tiene la siguiente inscripción:

Talleres de la Compañía Pirenaica marítima y colonial de la telegrafía sin hilos, número 199-Paris.

Créese que el vapor a que perteneció debió ser destruido muy recientemente.

Almería, 15.—Ha oído y media de ayer a 10 millas del Cabo Gata un submarino que cargaba a flor de agua torpedos al vapor italiano «Independencia» de 195 toneladas, perteneciente a la matrícula de Ajaccio, el cual salió el día 6 de Tarragona, con lastre, con destino a Livorno.

Lo mandaba el capitán Giovanni, con el que iban ocho tripulantes.

Todos llegaron sin novedad.

### La acción de los submarinos y la ruina de las industrias

Ferrol, 15.—La presencia de los submarinos en las proximidades de las costas es la causa de que se haya paralizado totalmente la navegación de los vapores ingleses y noruegues, que antes venían con tanta frecuencia a este puerto a proveer de carbón y otros y de dejar en los depósitos flotantes otros.

Debido a este advertirse la falta de combustible.

Puede decirse que la navegación se quedó reducida a la flota pesquera española.

En el puerto, cruzar repetidas veces a tres sumergibles germanos.

A uno de ellos lo vieron ayer persiguiendo a un barco de gran tonelaje, ignorando la suerte que habrá corrido éste.

En el puerto de Vivero continúan fondeados dos vapores griegos, que con cargamento de mineral se dirigen a Inglaterra y se reorganizarán allí, huyendo de los submarinos.

Parece que los tripulantes se niegan a seguir el viaje.

## Del extranjero

### ¿Qué pasa en Rusia?

Zurich, 15.—Después de incurrirse de vastas proporciones y de gran número de víctimas, los campesinos de la región de Schusselberg en Rusia, se constituyeron en república y proclamaron su independencia.

El Gobierno provisional ha enviado a dicha región un delegado suyo para disuadirlos de esas ideas.

El correspondiente del «Corriere della Sera» en «Petersburgo» pinta la situación política de Rusia de más confusa que nunca, señalando numerosos acontecimientos.

La propaganda de Lenin en Moscú y en la capital está dando lugar a violentos choques entre sus partidarios y los grupos del partido socialista moderado.

A causa de los desórdenes provocados con esto, toda la milicia cívica de la capital ha tenido que ser movida a Cuarenta partidarios de Lenin han sido detenidos por extralimitaciones.

Igualmente prosigue el grupo de Bolsheviki y el movimiento de actividad, que más bien adquiere un carácter anárquico que de revolucionario.

Muy inquietante es la situación en Rusia.

Petrogrado, 15.—Los anarquistas evacuaron ayer el palacio de la costanera, abandonando en el parte de su arsenal.

El sitio fue inmediatamente ocupado por la tropa.

La flota, 15.—Do San Petersburgo dicen que los representantes de la Comisión de obreros y soldados acordaron unánimemente tomar la iniciativa para un congreso de obreros y soldados internacionales socialistas en un país neutral, siendo su objeto principal tra a de las condiciones de paz.

Petrogrado, 15.—El general Korniloff ha dimitido el cargo de comandante de la región de Moscú, a lo que se le ha considerado como una adaptación de la capital a causa de la nueva organización por la cual se pretende verificar inspecciones de toda suerte.

El Comité obrero pidió que los señores de la región de Moscú se comprometieran a la inspección de los obreros, y por no hallarse conforme el general Korniloff ha dimitido, pidiendo volver al frente.

### ¿Negociando la paz?

Petrogrado, 15.—El Comité de delegados obreros ha condenado el hecho del que se ha tratado de que algunos soldados rusos fraternizan con el enemigo.

En el sector de Pinsk, dos oficiales alemanes se presentaron con bandera blanca, pidiendo hablar con el general Hragomiroff.

Con los ojos vendados fueron llevados hasta donde se hallaba el general, iniciando los deseos de negociaciones previas de paz.

Propusieron el establecimiento de una zona neutral entre los dos ejércitos, y Dragomiroff se negó a aceptar. Los oficiales declararon que tenían un orden de ir a Petrogrado para intentar las mismas negociaciones.

## Del gran crimen

### De prescencia alida El atropello del 25 de diciembre

Paris, 15.—Londres (oficial).—Nuestras fuerzas navales han destruido esta mañana, en el mar del Norte, el zepelín n.º 25.

### Comunicación británica

Paris, 15.—Pequeños encuentros sostenidos por nuestras avanzadas durante la noche. Al amanecer de Epehy terminaron a nuestro favor.

Esta mañana, después de un violento bombardeo contra nuestras posiciones de Bullecourt y en la línea Hindenburg, los alemanes pronunciaron dos nuevos y vigorosos ataques.

Se tentaron en la línea Hindenburg fracasó por completo.

El ataque de Bullecourt fue asimismo rechazado, después de un violento

combate, durante el cual nuestras avanzadas, situadas al nordeste de la población, tuvieron que replantarse.

Nuestro contraataque alemán fue detenido al suddeste de Loos, por el fuego de nuestra artillería.

Un feliz golpe de mano realizado en la región de Ipres, nos ha permitido hacer algunos prisioneros.

### Destitución de Hiltel

Paris, 15.—El Consejo de ministros celebró esta mañana, se ha decidido nombrar al general Petain, generalísimo del ejército francés.

Al general Nivelle se le nombra comandante de los ejércitos y a Poché jefe de Estado Mayor general.

### Partido oficial francés de la tarde

Paris, 15.—Ayer el asnoche, después de un violento bombardeo, dirigido contra el Campino de las Lomas, en la región nordeste de Ipres—en Samois, los alemanes atacaron nuestras posiciones en un extenso frente, cerca los Kovelet y Lepine de Clivervy, al sudoeste de Loos.

Nuestro fuego concentrado detuvo el ataque, sin que el enemigo consiguiera llegar a nuestras líneas, excepción de un punto donde consiguió poner pie en unos de nuestros elementos avanzados al suroeste de Ipres.

Grupos de manos contra nuestras posiciones, situadas al norte de Craon y al este de la «cota 103» y al nordeste de Aubervicq fracasaron.

Hicimos algunos prisioneros, entre ellos un oficial.

En el sector de Ipres, nuestros destacamentos penetraron en varios puntos de las líneas alemanas, regresando con algunos prisioneros.

### Transporte hundido

Nauen (Alemania), 15.—Comunicación oficial.—Uno de nuestros submarinos que opera en el Mediterráneo, hundiendo a su comandante el teniente capitán Launberg, atacó el día 6 de abril, al vapor transportador francés «Colbert», de 5,191 toneladas, que se dirigía con tropas y material de guerra desde Marsella a San Lúcar de Barrameda.

El buque cerca de Agallie, hundiendo el vapor en cinco minutos.

### Comunicado oficial

Nauen (Alemania), 15.—Los submarinos alemanes hundieron el día 15 de febrero, en el Océano Atlántico, hundiendo a cinco vapores, un refectorio, dos pesqueros, con un total de 2 mill toneladas.

Entre los buques hundidos figuraban, entre otros buques ingleses: el «Hawthorn», de 1,883 toneladas; dos pesqueros ingleses «Northville Castle» y «Gator», el vapor italiano «Giuseppe Accame», de 1,224 toneladas, con 1,000 toneladas de maíz; y el «Rosario» francés.

Además, se hundieron buques rumbo a Inglaterra con 2,500 toneladas de maíz.

### Parte oficial alemán de la tarde

Koenigsvalterhausen, 15.—Frente franco.—El jefe del principio hebreo, el general de Artillería Armentier continuó la viva actividad de artillería.

Los ataques ingleses preparados por el fuego en el Scarpe, cerca de Moschie no pudieron desarrollarse debido a nuestro fuego mortífero.

Al sur y al este de Bullecourt, se realizaron ataques enemigos con serias pérdidas para el adversario.

Ejército del príncipe heredero de Alemania.—En varios puntos del frente del Aisne y de la Champagne aumentó de nuevo la lucha de artillería, adquiriendo considerable intensidad contra las posiciones en las alturas del Campino de las Damas; al este de Cormy y al norte de Prosnes.

El grupo de Saint Berthe, al este del fuerte Laid Maison (1) fue atacado en un nuevo ataque por varias compañías y mantenidas contra nuevos ataques del enemigo en reconquistaria.

Asimismo, mantuvieron soldados franceses una línea nuevamente conquistada el día 10 del corriente en la altura 10 al Norte de Spignacul, rechazando los franceses contra ataques enemigos repetidos cuatro veces.

Cerca de Ailles, al norte de Craonville, al sudoeste de la carretera Sorbent-Bertelac, fracasaron los ataques parciales franceses.

Al este del Mosch rechazamos los ataques de las tropas enemigas contra el pueblo de Blancé.

En las zonas cercanas a Bullecourt, los franceses atacaron a los alemanes de las líneas alemanas.

Frente oriental.—No ha cambiado la situación.

Frente de Macedonia.—Al norte de Monastir y en el ángulo del Cerro Negro, el lado de nuevo la lucha de artillería.

## Informaciones del exterior

### Almedovar del Campino

Por primera vez organizada por la «Solidaridad Obrera», se ha celebrado en esta población la fiesta del 1.º de mayo.

Por la mañana a las diez, en el local social se organizó una grandiosa manifestación, que recorrió las principales calles del convevinencia.

El acto resultó hermoso y conmovedor al ver que los que ayer estaban sometidos al mandato del año, hoy la frente en alto y el pecho al descubierto, podían mirar con tranquilidad aquellas mejoras que les ha de proporcionar su mejoramiento social.

Por la tarde a las cinco se celebró un congreso popular asistiendo enormemente por la asistencia, la presencia de hermosas ciudadanas que al exteriorizar su entusiasmo, al alentar a sus compañeros de penitencia para proseguir la lucha contra los explotadores del pueblo, nos suministraron con la conciencia de las ligaduras del yugo pernicioso de la iglesia, que ya no es más en la hija del pueblo aquella sierva obediente y sumisa, que sumisa, sometida, embalsamada por los falsos apostoles de una religión obrera, que se empuja del pueblo trabajador, que todo lo sufre, que todo lo consiente, y todo lo padece.

En el mitin hicieron uso de la palabra los compañeros Juan Anguita, Francisco Fernández y Daniel Castor, todos entusiastas obreros, que trabajaban con fe y entusiasmo por la causa de sus compañeros de infortunio, los que en elocuentes discursos sin desmayo la lucha hasta obtener las reivindicaciones.

También habló el convevinencia radical señor Correal, recomendando la unión y entusiasmo hasta conseguir la victoria.

El acto se dio por terminado acordando votar las conclusiones del manifiesto obrero.—Juan Anguita, presidente.

### Partido Castellán del Valle

Petición obrera.—Reedificación

El Sindicato de Albenitas ha pedido de los señores de aumento sobre el jornal que perciben.

La burguesía les cede un real de aumento de los dos que piden.

Mañana tendremos reunión los obreros albanes para ver al aceptar o no la oferta que se les ha hecho de aceptar, que hoy mismo van a huelga.

Irán o no irán, según lo que acuerden en la reunión. ¡Que conste!—El corresponsal.

### Desde La Felguera

El aumento de salario, no es la causa de la carestía de las subsistencias

Al principio de la maldita guerra europea, cuando se empezó a conocer en España los artículos de primera necesidad, los sindicatos se propusieron mejorar las condiciones de sus compañeros por medio de un aumento de jornal que pudiera aligerar el mal.

Queremos más lo necesitamos y no nos damos por satisfechos como se quiere demostrar, y en cambio, los señores de alquiler, hay brida de peones que sufren e amen y otros que están con el chapeo de la escuela, lo mismo, y están dispuestos a sufrirlo nuevamente si para ello se les resuelve.

Conque si se lucha pero en común no son mejores personas, por no estar caso nos veremos precisados a hacer el nuestro.—Un grupo de obreros

«Que de na la serviría, que de nada servía vos nosotros, los aumentamos media o una peseta en el jornal, si por otra parte este aumento se vende los artículos alimenticios».

Esto nos lo han querido demostrar algunos de los representantes de las empresas explotadoras de Asturias.

Estos señores (Regener, director de la empresa Duro) «cuando no hace mucho tiempo, cuando los trabajadores, que están bajo sus órdenes, se dirigieron al mismo momento de un aumento en el jornal».

O sea que los señores estaban equivocados y que esto no es cierto, lo estamos viendo en Asturias y particularmente en La Felguera.

En abril del que cursa hizo un año que el Sindicato Almero Asturiano hizo una reclamación de aumento de un veinte por ciento para todos los obreros sobre el sueldo que venían percibiendo. Igual hicieron los metalúrgicos «felguerinos» en agosto de 1914.

Desde aquella fecha hemos visto que se efectivamente el aumento de salario era la causa de la carestía de las subsistencias, hoy al haberse cobrado el aumento, al mismo tiempo, los precios de las cosas, cada día más caras.

Desde el último aumento de salario que obtuvieron los metalúrgicos de La Felguera, han subido la mercancía de tres kilos de azúcar.

la carne veinte céntimos y así el arroz, el arroz, los patatas y demás artículos necesarios para la vida.

Con esto queda demostrado a los patronos asturianos, y particularmente al señor Domingo Regener, que por ser recienales las afirmaciones que sobre este asunto hizo, de que el aumento de salario no es la causa del encarecimiento de las subsistencias, que los trabajadores felguerinos tienen que luchar para hacer una nueva reclamación de aumento de jornal, ya que está justificado que la vida es hoy más cara que cuando empezó a ir a percibir el último aumento.

Así fue el pacto hablado entre el Sindicato «La Justicia» y los representantes de la empresa Duro, felguera.

Los trabajadores felguerinos no cesan un momento de luchar para conseguir lo que les pertenece, lo que es bien suyo.—Aquilino Moral.

## Los peores del Ayuntamiento en general

Mientras existe la diferencia de clases y el obrero no se permite de que él sea el que sufre, sino que el que sufre es el obrero, para largarse en nuestra rol-individual, la triste y dolorosa y penosa el ver que está ocurriendo con los empleados del municipio, con respecto a los salarios.

En las pasadas elecciones municipales se desatan con miras al personalismo, y lo que es más doloroso es el hecho de que en el período del «Obrero Municipal», donde desde que se llevó a cabo dicho aumento se clama por los que ya lo tenían, sino que entonces tuviesen una mirrada de conmemoración hacia sus semejantes que disfrutaban un sueldo de 10 y 12 reales.

Leemos en dicho periódico, que el aumento transitorio de los 10 céntimos que los tenía, se les ha efectuaban el sueldo de 12 pesetas, para lo cual dicen: «Si escudándose en razones de economía el Municipio no acude presuroso a corregir este error, no culpe a nadie, sino que se demuestre la demoralización en las brigadas, como es lógico y fácil de prever».

Equivocado está por completo el «Obrero Municipal» al hacer tales manifestaciones: en primer lugar, el punto del municipio se considera un «capaz» como los que insertan tales cosas, en segundo, que si nosotros nos crecía tener, si necesidad que nosotros no todos vivimos en la miseria, es no surten los mismos, acaparadores, y en tercer, que los que no conformes con los que conformamos con la barafía sobrante ni el hueso que por por nos arroja el alquiler, encumbrado, porqué dada las circunstancias anormales porqué a nosotros, aún con lo que nos daban, no nos es suficiente, y a más, algún matemático que quiere tomarse la molestia, que lo haga, después de escantar 37 céntimos diarios de casa, que es lo infinito que hoy se paga, si a una casa con dos hijos, que lo que menos los tienen, a más y los hijos, y a más, que el negocio para su condimento, ropas con que cubir su demarcadas carnes, todo de lo más económico.

Si se nos demuestra que es suficiente nuestro sueldo, para que nosotros mismos, que nos aspirar un sueldo, entonces, quizás, nos conformemos, pero mientras tanto no.

Queremos más lo necesitamos y no nos damos por satisfechos como se quiere demostrar, y en cambio, los señores de alquiler, hay brida de peones que sufren e amen y otros que están con el chapeo de la escuela, lo mismo, y están dispuestos a sufrirlo nuevamente si para ello se les resuelve.

Conque si se lucha pero en común no son mejores personas, por no estar caso nos veremos precisados a hacer el nuestro.—Un grupo de obreros

## BOICOT al cemento Asland

### Confederación Regional de los Sindicatos Obreros de Asturias

Para tratar de la huelga de la Pólvora de Lillo, se ha convocado para el próximo domingo, a las 4 de la tarde, en el Centro Obrero, Merced 25.

Al mismo tiempo, estando ya convocados los obreros de Lillo, se ha convocado para el próximo domingo, a las 4 de la tarde, en el Centro Obrero, Merced 25.

Se ha convocado para el próximo domingo, a las 4 de la tarde, en el Centro Obrero, Merced 25.

Se ha convocado para el próximo domingo, a las 4 de la tarde, en el Centro Obrero, Merced 25.

Se ha convocado para el próximo domingo, a las 4 de la tarde, en el Centro Obrero, Merced 25.

Se ha convocado para el próximo domingo, a las 4 de la tarde, en el Centro Obrero, Merced 25.

Se ha convocado para el próximo domingo, a las 4 de la tarde, en el Centro Obrero, Merced 25.

Se ha convocado para el próximo domingo, a las 4 de la tarde, en el Centro Obrero, Merced 25.

